
A C T A N? 22 

REUNI~O ORDINARIA DE 30-5-83 

Aos trinta dias do mês de Maio de mil novecentos e oitenta e três, 

nesta cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões da 

Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a Presidência do Pre 

sidente, Sr. Dr. José Girão Pereira e com a presença dos Vereadores Srs. Eng? 

José Arménio Sequeira Pereira, Eng? Vítor José Pedrosa da Si lva, Capitão Luís 

António Moreira Tavares, Custódio das Neves Lopes Ramos, Prof. Dr . Celso de 

Sousa Figueiredo Gome s e Sr. Dr. Manuel Maria Portugal da Fonseca. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente s ido distribuído 

por todos os membros o re spectivo texto, foi dispensada a leitura da acta, de 

acordo com a disposição le gal que permite tal procedimento. 

BALANCETES: - Presente o balancete de sta Câmara Municipal, res

peitante ao dia 27 do mês em curso, que apre senta um saldo de catorze milhões 

trezentos e quinze mi 1 duzentos e vinte e três escudos, em dinheiro, e cinquen

ta milhões quarenta mil e duzentos e vinte e oito escudos, em documentos de des 

sa. 

ESPECTACULOS: - Na sequência da deliberação tomada na reunião de 

2 de Maio,"Gltimo, foi del iberado, por unanimidade, patrocinar a realização de 

sete espectáculos e não cinco como aquela deliberação refere, do ciclo "Vida 

e Obra deBe~thoven", programados pelo Maestro José Atalaia, cujo custo total 

ascende à quantia de trezentos e cinco mil e quinhentos escudos. 

GUARDA NACIONAL REPUBLICANA: - Foi 1ido o ofício n? 759/83, de 

9 do mes em curso, do Batalhão N~ 5 da Guarda Nacional Republ icana, a sol icirnr 

a cedência de um recinto para a real ização do compromisso de honra de cerca de 

seiscentos homens al istados naquele Comando, no próximo dia 17 de Junho, tendo 

sido deliberado, por unanimidade, deferir o pedido formulado. 

CULTURA: - O Vereador Sr. Custódio Ramos apresentou os s egu i nt e s 
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assuntos: 

Comemorações: - O Vereador Sr. Custódio 

que no próximo ano - 1984 - faz 225 anos que Aveiro foi ele~ a Cidade e ain

da que a Feira de Março completa 550 anos de existência, pélo que sugeriu que 

de forma condigna e em termo~ a definir posteriormente, fossem devidamente co

memoradas tais datas, com iniciativas diversas que eventualmente poderiam tr~ 

duzi r-se, entre outras formas, pela cunhagem de uma ou duas medalhas alusivas 

a uma e outra data. 

Sugeriu,ainda, que desde já se r e fl ect i s s e e passasse a planear to 

das as acções que conduzam a uma programação atempada daquele acontecimento. 

A propósito desta sugestão, o Vereador Sr. Capitão Moreira Tava

res propos que fossem contactados os C.T.T., com vista ã impressão de um selo 

comemorativo daquela Efeméride. 

Aquisição de Bens - Património Cultural: - Na sequência da del ibe 

ração anterior, ° Vereador Sr. Custódio Ramos propôs que se reencetassem as ne

gociações tendentes à aquisição e recuperação de um moínho antigo que se situa 

entre as Marinhas e as Fábricas Bóia, com vista a preservar o Património Cultu

ral existente. 

Boletim Municipal: - Continuando o mesmo Vereador sugeriu que se 

pensasse desde já em constituir uma equipa que se encarregará daquelJ publica

ção, preconizando que o Sr. Chefe da Secretaria tomasse a seu cargo a parte 

informativa. 

TRANSITO: - O Vereador Sr. Eng~ Vítor Silva apresentou duas pro

postas das Firmas EYSSA-TESIS e REPREMER, para O fornecimento e instalação de 

sinal ização semafórica num cruzamento em Cacia. 

Depois de prévia apreciação das referidas propostas e ouvidos os 

esclarecimentos prestados pelo Vereador Sr. Eng? Vítor Silva, foi del iberado, 

por unanimidade, adjudicar a execução dos respectivos trabalhos à Fi rma REPRE

MER, pela quantia de setecentos e oitenta e um mil quinhentos e quatro escudos, 

e nos termos e demais condições constantes da respectiva proposta, que aqui se 

dá como transcrita. 

Foi ainda deliberado, também por unanimidade, conferir poderes ao 

Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no respectivo contra

to. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇAo DE TRABALHOS: - Foi del iberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e medição de 
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 trabalhos: ~ 

Revisao de preços da Obra "Construçao da Passagé 

to ã Fábrica Renault", adjudicada à Trange, da 
J 

centos e setenta mil oitocentos e trinta e três escudos 

- la. situação e ültima da Obra "Pavimentação da antiga E.N. 16", 

adjudicada ã Empresa Transformadora de Aglomerados a Frio, Lda., da quantia to

tal de três mi lhões duzentos e oitenta e seis mil quatrocentos e setenta e no

ve escudos; 

- la. situação e ünica da Obra "Arruamento na Quinta do Simão 

- junto ao 01 ivei ra & I rmão", adjudicada a João Carlos da Graça, da quantia to

tal de três milhões quinhentos e sessent a e três mil quatrocentos e sessenta e 

dois escudos; 

- la. situação e única da Obra "Arruamento na Quinta do Simão 

- Acesso à Escola Primâria, adjudicada a João Carlos da Graça, da quantia total 

de um mi l hão quinhentos e quatro mil e quarenta escudos; 

- la. situação e única da Obra "Aguas Pluviais em Taboeira", ad

judicada também a João Carlos da Graça, da quantia total de oitocentos e noven 

ta e seis mi 1 cento e sessenta e seis escudos; 

- la. situação e única da Obra "Arranjo da Escola na Quinta do 

Simão", adjudicada a João Carlos da Graça, da quantia total de duzentos e ses

senta e quatro mi 1 setecentos e vinte escudos; 

- Foram ainda presentes três autos de vistoria respeitantes às 

Obras de instalação dos semáforos na Variante, nos cruzamentos de S. Bernardo, 

Presa e Eucal ipto, adjudicadas à Firma Mário Polônio, Lda., das quantias de 

um milhão novecentos e setenta e seis mil seiscentos e noventa escudos, um mI 

lhão novecentos e catorze mil e seiscentos escudos e dois milhões duzentos e 

dezassete mil cento e quarenta escudos, respectivamente. 

Foi também presente uma carta da referida Firma e 1 ida uma infor

mação prestada pelo Sr. Eng~ Maçarico, que aqui se dão como transcritas. 

Seguiu-se ainda troca de impressões sobre o assunto, tendo sido 

del iberado, por unanimidade, encarregar os Senhores Vereadores Eng ~ Vítor Si 1

va e Eng? Maçarico de promoverem uma reunião com aquela Firma, a fi m de tenta

rem chegar a um acordo. 

EMPREITADAS: - Foi del iberado, por unanimidade, conferir poderes 

ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar nos respectivos 

contratos a celebrar com João Carlos da Graça, respeitantes à execução das se



lJ '~IVI'/ ~fÍt~~.../bl I I 1/ , . ,-~ LL-~ 

guintes Ob ras : "Arruamento na Quinta do Simão - junto "/ ÁJ I ivei ra & I rmãol ' , 

"Arruamento na Quinta do Simão - acesso à Escola prj ,g-ria" e "Aguas Pluviais 

em Taboei ra l l 
• 

LICENÇAS DE OBRAS : - Presente o processo de Obras N~ 479/78, de 

Manuel dos Santos Si lva, a requerer a revisão do seu processo de Obras respel 

tante ã construção de uma moradia no lugar de Tabo eira da freguesia de Esguel 

ra, deste concelho. 

Depois de breve troca de impressões e 1idas as informações pre~ 

tadas pelo Sr. Eng? Maçarico, que aqui se dão como transcritas, foi deI iberado, 

por unanimidade, deferir a pretensão formulada. 

OBRAS EMBARGADAS: - Face à participação dos Serviços de Fiscali

zaçao e respectivo mandado de embargo feito a António da Cruz Andril, reside~ 

te em Granja de Bai xo, da freguesia de 01 iveirinha, foi deI iberado, por unani

mida de , confirmar o embargo das obras que o mesmo anda a levar a efeito, em 

desacordo com o projecto apresentado. 

CENTRO COORDENADOR DE TRANSPORTES: - O Vereador Sr. Eng~ Sequel 

ra Pereira comunicou que a CONSULPLANO deu já por terminado todo o projecto 

respeitante ao Centro Coordenador de Transportes e Mercado Abastecedor e apr~ 

sentou para apreciação todas as peças desenhada s, sobre as quais prestou por

menorizados esclarecimentos. 

Seguiu-se ainda prolongada troca de impressões sobre o assunto, 

tendo sido deI iberado, por unanimidade, aprovar o mencionado projecto. 

DEMOLIÇÃO DE OBRAS: - Foi presente urna participação da Fiscali

zaçao, de 24 de Maio, corrente, a comunicar que Albino Antunes, residente em 

Areias de Vilar, levou a efeito a construção de um muro de vedação construído 

fora do al inhamento e cujo Técnico responsável é o Eng ~ António Martins Gamelas. 

Foi deliberado, por unanimidade, notificar o proprietário com 

v i s ta ã demoI i ção do re fe r ido mu ro . 

FORNECIMENTOS - AQUISiÇÃO DE MAQUINAS DE ALCATRÃO: - Foi deI ibe

rado, por unanimidade, ratificar o despacho do Sr. Presidente que decidiu adqul 

rir à Firma JOFERCAR, desta cidade, duas máquinas de alcatrão e ainda ratificar 

também o despacho que procedeu ao respectivo pagamento, da quantia total de 

trezentos e cinquenta e um mi 1 novecentos e setenta e quatro escudos. 

SERViÇOS MUNICIPALIZADOS - CONTRATOS: - Tendo em vista o ofício 

n? 621, de 24 de Maio, corrente, dos Serviços Municipal izados de Aveiro, foi 

deliberado, por unanimidade, conferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas 
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vezes fizer, para outorgar no respectivo contrato flce l .~r a r com a Firma Fer

reira da Silva s Silv<:l, Lda., respeitante ao forneci ~~to e montagem da rede 

de rádio de VHF. / 

ARRANQUE DE EUCALIPTOS - NOMEAÇAO DO JURI AVINDOR: - A Câmara 

del iberou, por unanimidade, nomear, nos termos do Decreto-Lei N'? 28040, de 

14 de Setembro de 1937, p<:lr<:l constituirem o júri <:lvindor da freguesia de 01 i

veirinha, os seguintes indivíduos: David Dinis Ferreira, José da Silva Maia e 

João Rodrigues Maia. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CRIAÇAO DE LUGARES: - Por proposta do 

Vereador Sr. Eng'? Vítor Silva, foi deliberado, por unanimidade, criar' no res

pectivo quadro, os seguintes lugares: 3 lugares de tractorista, 2 lugares de 

Fiel de Armaz~m e 1 lugar de lubrificador. 

Foi ainda del iberado, tamb~m por unanimidade, submeter esta deli 

ração ã considerução da Assembleia Municipal. 

IDEM - PESSOAL EVENTUAL: - Face às participações do respectivo 

Encarregado, que aqui se dão como transcritas, foi deliberado, por unanimidade, 

admitir como eventuais, os seguintes trabalhadores: - PRATICANTE - Carlos Manuel 

Pinto Vinagre; CANTONEIRO DE LIMPEZA - Fernando da Costa Gomes e SERVENTE 

- Gui lhermino Augusto Silv<:l. 

NO SUL DE ACESSO A CIDADE: - Foi 1ida e apreciada uma carta da 

Firma TERRA ARMADA, LDA., a propôr uma alteração do tipo e aumento do número 

das "escamas" e das armaduras a aplicar, na obra em epígrafe, alteração esta 

que provoca UIlI aumento da o rdern dos doi s mi Ihces e trezentos mi I escudos no 

preço total da adjudic<:lção. 

Depois de I ida a informação prestada pelos Serviços de Urbaniza

ção e Obras, que aqui se dá como transcrita, foi del iberado, por unanimidade, 

acei tar o preço proposto e mandar proceder à respectiva alteração. 

CONSTRUçAO DE UM PONTAo NO CANAL DA RIA JUNTO A PRAÇA DO PEIXE: 

- Foram presentes duas propostas das Firmas Antônio Martins Vieira de Castro 

e Coutinho & Filhos, Lda., para c3 construção de um pontão em ferro no canal da 

Praça do Peixe. Depois de breve troca de impress~es sobre o asssunto, foi deli

berado, por unanimidade, nornea r uma Comissão constituída pelos Senhores Verea-
Eng'? Seql,!,eLra Pe re l ra. . . .dor / Eng. MaçariCo e ArqUitecto VieIra de Melo, para estudo das referidas pro

postas e posterior apreciação por parte da Câmara Municipal. 

MERCADO MNUEL FIRMINO: - A Câmara tomou conhecimento de u~ reque

rimento de Otília Rosa da Silva Coutinho, arrendatária das lojas n'?s 18 e 19 



l1~d :5~~Odo Mercado Manuel Firmino, a sol icitdr o trespasse 

'~d d d -. dâ Fi r.ns I-rmãos Montei ro , Lda., que exerce a I a e e comercIo e car
su / 

nes naque le Me rcado. 

Depois de prolongada troca de impressões sobre o assunto, duran

te d qual o Vereador Sr. Custódio Ramos propôs que no futuro qualquer estabele 

cimento que vague no referido Mercado, seja transformado em Peixaria, foi deI i 

berado, por unanimidade, remeter o requerimento em causa ao Fiscal Municipal 

de la. classe, em serviço nos Mercados, a fim de este informar da possibilidade 

de as referidas lojas serem transformadas naquele ramo. 

Foi ainda deI iberado, também por unanimidade, sol icitar â Secre

taria informação sobre a viabil idade de alteração da tabela de taxas, na parte 

respectiva àquela ocupação. 

UTILIZAÇAO DOS AUTOCARROS PARA APOIO AS ACTIVIDADES CULTURAIS E 

DESPORTIVAS: - Foi I ido e apreciado um ofício da Associação de Atletismo de 

Aveiro, a sol icitar a cedência das carrinhas para os dias 18 e 19 de Junho, 

próximos, a fim de a Secção de Atletismo participar no Torneio Internacional 

Luso-Galaico a real izar em Braga, tendo sido deliberado, por unanimidade, auto 

r i za r e, ainda, isentar do pagamento da respecitva taxa. 

AQUISIÇAO DE BENS: - Foi de l iberado, por unanimidade, adquiri r 

um prédio sito em Requeixo, pertencente a Maria Helena Vieira de Carvalho Pon

tes e Patrícia Pontes são Marcos, pela quantia de cento e setenta mil escudos, 

destinado ao Edifício do Centro Social daquela freguesia e conferir poderes ao 

Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no respectivo contra

to. 

IDEM - IMPOSTO DE MAIS-VALIAS: - Foi deI iberado, por unanimida

de, autorizdr o pdgamento da quantia de setenta e um mi I cento e noventa e dois 

escudos a Emília da Costa Duarte, respeitante ao imposto de mais-vaI ias a que 

foram sujeitos peld venda a esta Autarquia de um terreno sito na Zona a Sudes

te de Cacia. 

CENTRO DE EMBALAGEM DO VIDRO: - A Câmara tomou conhecimento de 

um ofício daquele Centro, que aqui se dá como transcrito, a convidar este Muni

cípio a participar na "Jorndda de Divulgação", alusiva à reciclagem do vidro. 

BAIRRO SOCIAL DO CAIAo: - Face ao requerimento de Ricardo Martins 

Pinto, residente no Bairro Social do Caião, a sol icitar autorização para efec

tuar o pagamento das rendas em atrazo em prestações, dado que não dispõe de 

possibilidades financeiras para o efectuar de uma só vez, foi deliberado, por 
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unanimidad~ e de acordo com a informaçao prestada pelos erviços Municipais de 

~ I x; ..~

Habitação, que aqui se dã como transcrita, remeter o smo ao Fundo de Fomento 

de Habitação, com vista a encontrar-se uma soluç50 para o assunto exposto. 

PERMUTA DE BENS - ZONA A SUDESTE DE CACIA: - Presente uma infor 

maçao prestada pela Secretaria, que aqui se dá como transcri ta, através da 

qual se comunica que o Sr. António Jorge de Almeida Gi rão e Silva, adquirente 

do lote n~ 32 do Sector V da Zona em epígrafe, pretende que lhe seja efectuada 

a troca daquele lote pelo n~ 25 do Sector IV da mesma Zona, devendo ser efectu

ado pela Câmara o pagamento da quantia de dois mil e quinhentos escudos, resul

tante do trabalho mec~nico com o nivela mento e 1rmpeza do lote em causa e ain~a 

o	 transporte dos materiais de um lote para outro. 

Foi deI iberado, por unanfmidade, deferir o pedido for mulado. 

SUPREssAo DA PASSAGEM DE NTvEL DE ESGUEIRA: - A Câmara tomou come 

cimento de um ofício de 24 do mês em curso, dos Camfnhos de Ferro Portugueses, 

através do qual se comunica que a passagem de nível será encerrada a partir do 

próximo dia 6 de Junho. 

EMPREITADAS: - Foi deI iberado, por unanimidade, conferir poderes 

ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no respectivo con

trato a celebrar com O Empreiteiro João Carlos da Graça, respeitante ~ obra de 

"Pavimentação do acesso de Aveiro ~s Barrocas, a partir da Passagem Desnivela

da de Esguei ra" . 

BAIRRO SOCIAL DO CABO LUrS : - Foi também 1ido e apreciado um re

querimento de Maria Margarida Osório Ratola, residente no Bairro do Cabo Luís, 

a sol icitar que a Câmara reveja a sua situação em rela ção ã renda mensal, dado 

que não pode pagar a import~ncia de dois mil oitocentos e oitenta escudos cor

respondente à mesma. Lida a informação prestada pelos Serviços Municipais de 

Habl t açao , que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, con

cordar com a mesma e, por conseguinte, aguardar que o Fundo de Fomento proceda 

~ actualização das rendas. 

INSTALAÇAo DE ESTABELECIMENTOS HOTELEIROS E SIMILARES:- O Sr. Pre

sidente referiu-se ao facto de na reunião de 2 do mês em curso ter sido ventila

do o assunto em epígrafe, respeitante ã instalação de um café concerto requerido 

por Jo sé Castro Carvalho, ainda que o mesmo não fosse consignado na respectiva 

acta, uma vez que sobre o mesmo foram, tão só, trocadas impressões.Considerando 

que o requerente começou por pedir certidão em como a Câmara não vê qualquer in

conveniente na local ização de um estabelecimento similar sito na Rua Eça de 

Q~ejrós, nesta cidade; Considerando que, posteriormente, pelos Serviços compe

tentes do Turismo foi sol icitada informação a este Município sobre a local iza

ção e instalação de um café concerto na referida artéria; e, considerando, final



mente, que dados os inconvenientes derivantes de tal, foi emitido parecer des 

favorável ã pretensão do requerente, através do ofício n~ . 1832, de 13 de Maio, 

findo, a Câmara Muni cipal deliberou, por unanimidade, tendo em vista os motivos 

antes invocados, ma nt e r o parecer desfavorâvel quanto à referida pretensão. 

PAGAMENTOS: - Foi deliberado, por unanimidade, nos termos do 

n? 4 do Art ~. 105~., da Lei n~. 79/77, autorizar o pagumento dos documentos 

registados com os n?s.2699, 2706 a 2738, 2741 a 2783, 2784, 2785, 2787 a 2794, 

2796 a 2812, 2841 a 2843, da quantia total de quatro milhões ce nt o e oitenta 

e seis mil quatrocentos e noventa escudos e cinquenta centavos. 

APROVAÇ~O EM MINUTA I:, - Mais foi de l iberado, tambêm por unani

midade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos da disposiç~o legal Jtrãs 

mencionada, a fim de as respectivas deI iberações produzirem efeitos imediatos. 

E n~o havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reu

nião. 

Eram 18 horas e 15 minutos. 

Para constQr e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que 

e u~ da Câmara Municipal de 
,~ --=

Avei-r-o a subscrevo. 
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